



PETER PFISTER

Prunkvolle Sargplatte von Eberhard von Nellenburg (hinten) im Museum.

Buchvernissage «Der goldene Fluss»

## GESCHICHTE DER STADTGRÜNDER

Am kommenden Mittwoch wird der historische Roman «Der goldene Fluss» der Öffentlichkeit vorgestellt. Die Autorin Monika Dettwiler erzählt darin von der Gründung der blühenden Reichsstadt Schaffhausen.

Ins Zentrum ihres neuen historischen Romans «Der goldene Fluss» stellt die Schriftstellerin Monika Dettwiler die Beziehung zwischen Eberhard von Nellenburg und seiner Gattin Ita. Das adlige Paar darf durchaus als aussergewöhnlich bezeichnet werden, heiratete man in der Zeit des Mittelalters doch vornehmlich aus machtpolitischen Motiven heraus. Das mag für die Verbindung von Eberhard und Ita bis zu einem bestimmten Ausmass

auch gegolten haben; es kann jedoch davon ausgegangen werden, dass Ita ihrem Mann sehr viel bedeutet hat. Dafür sprechen einige Indizien, wie die gemeinsame Gründung des Klosters Allerheili-

**MI (9.4.), 18.30 UHR**

Münsterkirche (SH)

gen oder etwa der Umstand, dass Ita in einem eigenen prunkvollen Sarg bestattet wurde.

«Der goldene Fluss» ist aber auch die Geschichte der blühenden Reichs- und Handelsstadt Schaffhausen, das Buch erzählt lebendig vom Aufstieg und Glanz der Grafen von Nellenburg – einem Geschlecht, das im Mittelalter eine wichtige Rolle in der Gegend um den Bodensee spielte. Ne-

ben Schaffhausen spielt der Roman auch im Zürichgau, im Kloster Einsiedeln, auf der Insel Reichenau und natürlich auch auf der Nellenburg, die beim heutigen Stockach liegt. Der Roman entführt seine Leserschaft in eine faszinierende Zeit der Geschichte und bringt das Leben und seine Umstände auf anschauliche Art und Weise näher.

Natürlich nicht zufällig findet die Vernissage an einem in diesem Zusammenhang wichtigen Ort statt: dem Münster und dem heutigen Museum zu Allerheiligen – beides Orte, die in den Mauern des von Eberhard von Nellenburg gegründeten früheren Benediktinerklosters liegen. Zugleich ist die Buchvernissage aber auch Auftakt zum Jubiläum 900 Jahre Schaffhauser Münster 2004.